

L'AVORTEMENT CRIMINEL ET SES CONSEQUENCES.

BELLIN, de Charkoff, rapporte huit observations dans lesquelles l'avortement criminel a été obtenu à l'aide de l'acide nitrique. Les individus prenaient de 15 à 20 gouttes d'acide nitrique par jour et augmentaient graduellement la dose.

Les symptômes se manifestaient six semaines à trois mois après l'ingestion du toxique. Les douleurs abdominales étaient très intenses. Trois femmes succombèrent aux suites de l'avortement, deux devinrent folles, une autre a été délivrée artificiellement. Bellin attribue l'action de l'acide nitrique comme avortif à l'empoisonnement du sang.

J. H. BRANHAM a rapporté un cas dans lequel une femme s'était introduit elle-même une tente de lamine dans l'utérus pour provoquer l'avortement. Au bout de 24 heures elle voulut la retirer, mais le fil cassa et la tige resta dans l'utérus. Elle fut prise de symptômes graves (température 103 Far.) et la tente ne put être retirée qu'en incisant le col. Malgré les soins et les lavages antiseptiques, la malade succomba à la septicémie au bout de 36 heures.

W. G. WYLIE a également rapporté un cas intéressant d'*avortement* chez une femme de 25 ans qui était parvenue à introduire dans son utérus un tube de verre de la grosseur d'un crayon ordinaire. Elle ne put retirer ce tube de verre. L'avortement eut lieu quelques jours après, mais il fut suivi de symptômes graves : douleurs abdominales, fièvre intense, écoulement fétide, etc. Wylie constata l'existence d'une tumeur de la grosseur d'un oeuf dans la région ovarienne gauche. La laparotomie fut pratiquée et l'on découvrit le tube de verre dans un foyer purulente situé entre le rein, l'ovaire et l'utérus. Il fut impossible de découvrir le point de pénétration. La malade guérit parfaitement.

Un autre cas d'avortement criminel a été présenté à la Société obstétricale de Philadelphie. Une prostituée s'est introduit une aiguille à tricoter dans l'utérus en perforant les parois vaginales et utérines. Elle fut atteinte de symptômes graves de septicémie, admise à l'hôpital où elle succomba, malgré la laparotomie pratiquée en vue d'évacuer un abcès volumineux formé dans l'abdomen.